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Fragment of an Infinite Discourse – Fragment eines endlosen Diskurses – ist der 
Titel eines Kunstwerks des mexikanischen Konzeptkünstlers Mario García Torres: 
Drei Glasringe greifen ineinander, ohne sich zu berühren. Das Werk bildet den 
Auftakt zur Ausstellung und veranschaulicht deren Programm. Es zeigt, wie subtil 
und zugleich unauflöslich die Dinge miteinander verbunden sind, und regt unter­
schiedliche Assoziationen, Empfindungen und Deutungen an. Ganz anschaulich 
zeigen die Ringe als geometrische Elemente die unendliche Kreisform an. Fragment 
of an Infinite Discourse soll daher als Titel die Fülle der konzeptuellen Positionen 
in unserer Ausstellung darstellen und zugleich die vielfachen Möglichkeiten der 
Interpretationen und Perspektiven eröffnen.

Gleich im ersten Raum der Ausstellung begegnet uns Fragment of an Infinite  
Discourse im Dialog mit Arbeiten von Giorgio Griffa, Prabhavathi Meppayil und 
Karin Sander. Gemeinsam zeigen die Werke eine Bandbreite an künstlerischen 
Methoden und kulturellen Traditionen, die hier miteinander in Kontakt und zu 
wechselseitiger Erhellung in Beziehung gesetzt werden. Dabei stehen die Metho­
den und werkspezifischen Logiken von Malerei, Konzeptkunst und angewandten 
Techniken im Vordergrund. Denn letztlich ist es die konkrete Beschaffenheit  
eines Werkes, das dieses von Sprache und Text unterscheidet.
 
Die Ausstellung entstand zu Ehren der Schenkung von Jörg Johnen. Diese wird in 
Verbindung mit Beständen des Lenbachhauses und der KiCo Stiftung gezeigt.

 

CONTEMPORARY ART FROM THE LENBACHHAUS,
THE DONATION OF JÖRG JOHNEN,  
AND THE KICO FOUNDATION

Fragment of an Infinite Discourse is the title of a work of art by Mexican con­
ceptual artist Mario García Torres: three glass rings interlock without touching 
one another. The work serves as the exhibition’s opening gambit and visualizes  
its program. It illustrates how subtly yet inextricably things are interwoven and 
prompts a variety of associations, sensations, and interpretations. As a basic  
geometric shape, the ring manifestly instantiates the infinite form of the circle. 
Adopted as the title of the exhibition, then, Fragment of an Infinite Discourse 
gestures toward the plethora of conceptual positions on view, while also opening 
up manifold possibilities for interpretations and perspectives.

In the first room of the presentation, we encounter Fragment of an Infinite  
Discourse in dialogue with pieces by Giorgio Griffa, Prabhavathi Meppayil, and 
Karin Sander. Taken together, the works lay out a range of artistic methods and 
cultural traditions that are gathered in the gallery to communicate with, and to  
illuminate each other. The show’s focus is on the methods and work-specific logics 
of painting, conceptual art, and applied techniques. Because in the end it is the 
concrete physical property of a work that sets it apart from language and text.

The exhibition was designed in honor of the donation made by Jörg Johnen.  
The donation is presented together with selections from the collections of the 
Lenbachhaus and the KiCo Foundation.
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